
 

 

 

 

 

 

 

令和７年第２回（２月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

代表質問 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 
質問方法 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

１ 瀬戸内 

市民の会 

小野田光 

一問一答 
1. 新年度予算について (1) 毎年、過去最大の予算を組んでいるが、その財源を基金と

ふるさと納税に頼っている。そうしたことをどう評価する

のか 

市長 

副市長 

2. インフラの老朽化対応

について 

(1) 埼玉県の道路陥没事故などをはじめ、各地でインフラの老

朽化を起因とする道路陥没等の事故が多発している。そこ

で、次のことを問う 

① 当市の対応方針は 

② 上水道、下水道、道路のそれぞれの総延長はいくらか 

③ 市長の行政報告によると、下水道は緊急点検を行った

ということだが、どのような点検を行ったのか。ま

た、上水道や道路等について、現状はどのような調査

や検査を行っているのか 

担当部長 

 

3. 道路整備や維持・補修

について 

(1) 市道、県道、ブルーラインについて、次のことを問う 

① 維持・補修状況は 

② 市道南北線とブルーラインの接続はどうなっているの

か 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 
質問方法 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

１ 瀬戸内 

市民の会 

小野田光 

一問一答 
4. 沿岸部の災害対策につ

いて 

(1) 何度も議会で質問し、地元からの要望が出ているが、現況

と今後の対策は 

担当部長 

5. 農業・漁業振興につい

て 

(1) 後継者、担い手不足の対策について、市の方針は 担当部長 

6. 小規模特認校について (1) 今後の方策は 教育長 

7. 防犯カメラの設置につ

いて 
(1) 令和６年 12 月定例会の一般質問で設置を提案したが、進捗

状況は 

担当部長 

8. 道の駅の活性化につい

て 
(1) 市長の行政報告によると、新たな事業がスタートしたとの

ことだが、その他の施策や次に繋がる計画は 

市長 

２ 

 

創流 

クラブ 

竹原 幹 

一問一答 
1. 市長の政治姿勢につい

て 

(1) 現市長は、次の市長選に立候補しないと表明している。任

期は７月 18 日までであり、令和７年度予算は骨格予算を考

えなかったのか。また、職員の人事異動は、退職者の補充

と新規採用者の配属にとどめるべきではないか 
(2) 合併特例事業債は令和６年度で終了。今後大型事業の展開

は難しくなる中で、老朽化したインフラ整備等の対応につ

いて財政面を危惧するが、今後の持続的可能なまちづくり

にどう取り組むべきと考えるか 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 
質問方法 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

２ 

 

創流 

クラブ 

竹原 幹 

一問一答 
2. 町内会の活性化策につ

いて 

(1) 町内会への加入率は減少していると考えられるが、どのよ

うな状況か。災害時等での重要性は叫ばれても、行政の立

ち位置が見えない。行政委員制度、町内会への支援や活性

化策等について、見直すべきではないか 

 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 職員の健康管理につい

て 

 

 

(1) 早期退職者が増加していると聞くが、どのような状況か。

これをどう認識し、分析しているのか、対応策は 

(2) 健康管理室(仮称)を設け、産業医の派遣等により各種相談

できる体制は取れないか 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

4. 計画とその実行性につ

いて 

(1) ゆめトピアや長船支所等がある土地全体をどう整備してい

くのか 

(2) 長船駅のバリアフリー化をどのように進めていくのか 

 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

３ 

 

 

 

 

 

 

公明党 

瀬戸内 

市議団 

河本裕志 

 

 

 

一問一答 

 

 

 

 

 

 

1. 少子高齢化・人口減少

対策について 

(1) 日本の人口は 2008 年（平成 20 年）をピークに減少に転じ

ている。瀬戸内市の人口ビジョン（2020 年３月改訂版）で

も、2000 年をピークに減少していると報告されている。 
そこで少子高齢化及び人口減少に対する市の考えを問う 
① 人口減少の要因はどのように考えているのか 
② 人口減少に伴う市としての課題はどう考えているのか 
③ 人口減少対策を実施している自治体の成功事例は 
④ 人口減少を克服する対策をどのように考えているのか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 
質問方法 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

３ 公明党 

瀬戸内 

市議団 

河本裕志 

一問一答 
2. 教育行政について (1) 教育委員会の行政報告で、小・中学校の児童・生徒分は、

令和７年度に限り年間を通して学校給食費を無償とする方

針が示された。そこで今後の考えを問う 
① 令和８年度以降の考えは 

(2) 女子野球タウンの取組について市の考えを問う 
① 野球場の施設整備計画は、どのように考えているのか 

② 女子サッカー岡山湯郷Ｂｅｌｌｅのように、官と民が

支える組織をつくる考えはないのか 

市長 
教育長 
担当部長 

４ 新風 

廣田 均 

一問一答 
1. 令和７年度一般会計予

算について 

(1) 総額 249 億 8718 万円（前年度対比＋6.4％）、15億 131 万円

増額の令和７年度の一般会計予算が示されたが、各部が推

進する重点事項について、分かりやすく具体的な説明を求

める 

市長 

副市長 

担当部長 

 

2. 安心安全対策について (1) 以下について、どのように推進するのか、考えを問う 

① 交通事故防止対策 

② 学童の安全対策 

③ 盗犯を中心とする防犯対策 

副市長 

担当部長 

3. 都市計画について (1) 都市計画審議会で審議を受け、今年度末にマスタープラン

案を取りまとめるとあるが、進捗状況はどうなっているの

か 

市長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 
質問方法 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

５ かなえの

会 

秦井誠司 

一問一答 
1. 人口減少問題について (1) 日本の人口は今後減少し、多くの課題が生じると言われて

いるが、当市における具体的な課題と現在及び今後の取組

は 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 積極財政の考えについ

て 

(1) 当市をより一層活性化するためにも投資的な事業が必要と

考える。令和７年度における積極財政と考える事業はどの

ようなものがあるのか 
(2) 今後の投資的な事業に対する当市の目指す方向性と今後の

進め方は 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 公有地の活用について (1) 現在活用されていない市が保有する土地や建物があるが、

これらの活用はどのように考えるのか 

市長 

副市長 

担当部長 

６ 日本 

共産党 

瀬戸内 

市議団 

島津幸枝 

一問一答 
1. 学校給食について (1) 来年度以降の無償化に対する見解は 

(2) 給食の質や地産地消率の向上をどのように図っていくのか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

2. 交通弱者への移動支援

について 

(1) 瀬戸内市タクシー活用事業の利用実績は 

(2) 障がい者が移動する際の支援は、タクシー助成制度や移動

支援サービスがあるが、その実績は 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 公園について (1) 公園を整備してほしいという要望が多く寄せられていると

聞くが、どのように整備をすすめるのか 

市長 

副市長 

担当部長 

4. 夏の猛暑対策について (1) 災害避難所になる学校体育館にエアコン設置を 

(2) 夏休み中に子どもが安心して過ごす居場所の提供を 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

5. 地域ビジネス支援セン

ターについて 

(1) 事業費の総額と、その財源は 

(2) 維持管理費はどうなるのか 

(3) 費用対効果は 

市長 

副市長 

担当部長 
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個人質問 
発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

７ １番 

木下公文 

 

1. 市内のスポーツ施設について (1) 邑久、長船のスポーツ施設の現状をどう認識しているのか。そ

れぞれどのように改修を進めていくのか 

(2) 牛窓体育館の解体予算が計上されたが、どのように地元に説明

をしてきたのか。また、解体後の跡地の利用計画はどのように

考えているのか 

(3) 市内に１か所は全国大会が開催できる規模のスポーツ施設の建

設を検討してはどうか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

2. 旧鹿忍塩田跡地について (1) 悪臭がする、景観が損なわれるといった問題が起きている。地

権者との協議はどの程度進んでいるのか 

(2) どのような解決策があって、また、市はどう取り組んでいこう

と考えているのか 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 水道事業について (1) 吉備中央町で浄水場の水から有害性が指摘されている物質が検

出され問題になったが、当市の水道水の検査頻度及び検査内容

は。また、検査結果はどのように公表し、今までの検査結果に

問題はなかったのか 

(2) 老朽化した水道管がどのくらいあって、改修が必要な管を今後

どのように改修していくのか 

市長 

副市長 

担当部長 

８ ８番 

厚東晃央 

1. 国民健康保険税について (1) 過去に繰り入れられなかった財政安定化支援分を国民健康保険

特別会計に戻すべきではないか 

(2) 子どもに係る均等割額の廃止を実施しては 

市長 

2. 公共交通の充実について (1) 赤穂線をコロナ前の便数に戻してほしいとの声を聞くが、対策

は 

市長 

副市長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

８ ８番 

厚東晃央 

3. ゼロカーボンについて (1) ゼロカーボン推進状況を問う 

① 瀬戸内市民電力株式会社の小売電気事業登録申請の状況は 

② 公共施設への太陽光パネル設置について、３施設以外の選

定状況は 

③ 玉津・裳掛地区における脱炭素先行地域づくり事業の進捗

状況は 

④ 三ッ輪ホールディングス株式会社との協議状況は 

⑤ ５年間で行わなければいけない事業だが、計画どおり達成

できるのか 

市長 

副市長 

担当部長 

4. 邑久駅前混雑の解消について (1) 朝や夕方の通勤通学時に混雑が見られる。解消してほしいとの

声を聞くが、対策は 

市長 

副市長 

担当部長 

９ 

 

２番 

嶌原 舞 

 

1. 道路整備について (1) 補修等の依頼又は要望をした後、実際に作業が完了するまでの

スケジュールが見えないといった意見を市民から多く聞く。次

の点について問う 

① どのようなスキームで意思決定をし、どのような優先順位

で作業を行い、どれくらいのスケジュールで実行している

のか 

② 市民への情報提供はどのように行っているのか 

③ 情報の見える化をすべきでは 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 有害鳥獣対策について (1) ３月 16 日から活動がスタートする新しい鳥獣被害対策実施隊の

目標人数と、それに対する参加希望者数は 

(2) 箱わなの助成についての計画は 

(3) クリーンセンターかもめに設置予定の冷凍庫について、年間何

頭の処理を見込んでいるか。また、早期の稼働を望む声が多い

が、令和７年度中にスタートできないか 

(4) 当市における今後の有害鳥獣対策の課題と対策は 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

９ ２番 

嶌原 舞 

 

3. こども家庭センターについて (1) 令和７年度からこども・健康部内に設置される「こども家庭セ

ンター」について問う 

① 設置に至った経緯と目的は 

② 市民への周知方法は。特に若い世代においては、市の広報

紙を読まない、ホームページを見ないという方が多いの

で、そういった世代への周知をどのように行うのか 

③ 相談しやすい雰囲気と環境づくりはどのようにすすめてい

くのか 

④ 今後期待される効果をどのように考えているか 

市長 

副市長 

担当部長 

10 15 番 

石原芳高 

1. 副市長２人制の成果を問う (1) 副市長２人制となり約２年が経過したが、市政運営を進めてき

た中で成果と課題を問う 

 

市長 

副市長 

2. 市長の政治姿勢を問う (1) ４期 16 年の総括と残された行政の課題は 市長 

11 11 番 

平原順二 

1. 去年、全国的に賃上げが行わ

れたが、当市の職員給料及び

議員報酬は 

(1) 世の中では物価が上がり、多くの人が苦労しているが、当市の

給料等について問う 

① 職員の給料は他市と比べてどうなのか 

② 議員報酬は他市と比べてどうなのか 

③ これらについて考える時期では 

市長 

副市長 

担当部長 

12 ３番 

成本 崇 

1. 有人離島である前島の夜間救

急体制について 

(1) 現状の前島における平時の夜間救急体制について、市の考えは 

(2) 前島の夜間救急体制について、新たな仕組みづくりの検討を行

う考えは 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

12 ３番 

成本 崇 

2. 特色ある学校教育の導入につ

いて 

(1) 特色ある学校教育を求める保護者が増えてきている。今後、イ

エナプランなどの教育手法を取り入れる考えは 

(2) 将来的に一人学年など極めて少人数学年編成になる小学校の保

護者に、学校の在り方についての選択肢を提示する考えは 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

3. 地域農産品への市の関わり方

について 

(1) 地域農産品のＰＲなど、市の関わり方は 市長 

副市長 

担当部長 

13 ６番 

岩田惠一 

1. 下水道施設点検について (1) 埼玉県の道路陥没事故を受け、市内下水道管路施設について２

月に緊急点検を実施しているが、点検内容と点検結果は 

(2) 今回の緊急点検内容は、定期点検内容と同一か 

(3) 定期点検では下水管内部の腐食等の点検も含まれているのか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 水道水の水質検査について (1) 市はＰＦＡＳの検査を年１回の定期水質検査で実施している。

今年度は令和６年７月２日、16 日に実施したが検査結果は 

(2) 吉備中央町でのＰＦＡＳは、上流に放置された大量の使用済み

活性炭が原因とされている。周辺の環境も変化していく中で、

今後検査基準を超えた時の対応策は 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 橋梁の点検整備について (1) 橋梁点検を５年に１回実施している。南海トラフ地震で震度６

弱を想定しているが、瀬戸内市橋梁長寿命化修繕計画の中で

2063 年までに大規模なメンテナンス、架け替え等の必要な橋梁

はあるのか 

市長 

副市長 

担当部長 

4. 今年の観光誘客施策について (1) 令和６年２月定例会において、大阪万博、瀬戸内国際芸術祭に

向けて瀬戸内市の施策について質問したが、現在考えている計

画は 

(2) 市の観光客受入れ対応策は 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

14 13 番 

原野健一 

1. 市民病院の運営について (1) 年末年始の来院及び問い合わせ件数と診察件数は 

(2) 市民のための市民病院として、今後の運営方針は 

病院事業管理者 

担当部長 

2. 企業誘致について (1) 第２宮下産業団地に次ぐさらなる企業誘致計画は 

(2) 都市計画マスタープラン案の作成中であるが、企業は産業団地

の立地条件として流通のよいブルーラインインターチェンジ付

近を好むと思うがどうなのか 

市長 

副市長 

担当部長 

3. スマートビレッジ構想につい

て 

(1) 瀬戸内市の活性化に向けた起爆剤として、メガソーラー周辺地

域を起点としたスマートビレッジ構想を展開してみてはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

15 ５番 

川勝浩子 

1. 投票の環境について (1) 高齢者や障がいのある方が投票しやすいように、投票支援カー

ドやコミュニケーションボードを導入してはどうか 

(2) 長船支所の期日前投票所が、狭いとの話があった。改善する計

画はあるのか 

(3) 近くに投票所がない地域などで、投票率を上げるために、移動

投票所など工夫してはどうか 

選挙管理委員

会事務局長 

2. 災害時の取組について (1) 避難所開設手順書（ファーストミッションボックス）の取組は

どうなっているか 

(2) 避難所となる学校体育館の空調設備の整備について、国も推進

しているが、当市の見通しは 

(3) 避難所における健康維持のため段ボールベッドは有効だが、備

蓄品としてどこにいくつあるのか。それぞれの避難所に置くこ

とはできないか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

3. 子どもの権利を守るために (1) ネグレクトや児童虐待などの事案が発生した時の、市の対応は 

(2) 子どもたちが愛され、心豊かに育まれながら成長できるよう

に、市独自の子ども条例をつくってはどうか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

16 ７番 

日下俊子 

1. ゆめトピア長船について (1) 引っ越し後の長船町公民館のサークル数、活動回数及び利用者

数は変わりないか 

(2) 文化センターの活動回数及び利用者数は 

(3) トイレの改修をすべきでは 

(4) 公民館跡地の招魂社はどうするのか 

(5) 菊花展について問う 

① ゆめトピア長船での開催の評価は 

② 令和７年度はどの位置で開催するのか 

③ 県下一の菊花展を今後どう維持していくのか 

 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

2. 子育て支援について (1) 令和７年度の保育園、こども園の年齢別の待機児童数は 

(2) 福里の公民館跡地に計画されているこども園のスケジュールは 

(3) 老朽化している長船東保育園の今後は 

(4) 市としての幼稚園、保育園の全体計画が必要と考えるが、見解

は 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

3. 公共交通について (1) 現在のワゴン車６路線と中型バス２路線で完成形か 

(2) ドア・ツー・ドアのデマンドタクシーは導入できないか 

(3) タクシー不在の夜の長船駅に、ライドシェアを導入してはどう

か 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 


